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本报“ 圣诞老人来了”第二季活动报名于日前结束，历经半个月，近30位热心读者通过电话或微博方式踊
跃报名，10位读者脱颖而出。以下这些“ 圣诞老人”中，既有年近八旬的“ 老爷叔”，也有不到20岁的大学生。采
访中记者了解到不同“ 圣诞老人”有趣的一面，也从丰富的公益故事中感受到“ 圣诞老人”对本次活动充满信
心。“ 万事俱备只欠东风”，12月23日记者期待与10位“ 圣诞老人”一起走进育婴堂路小学。

本报记者 俞韡岭 陈诗松 本版摄影 记者 丁嘉

活泼开朗的周蔚兰是育婴堂路
幼儿园的老师。和这次“ 圣诞老人”
将前往的育婴堂路小学一样，周蔚
兰所在的幼儿园也有很多来沪务工
者的孩子，周老师对他们的脾气和
特点再熟悉不过了，“ 有的孩子因
为家长忙于工作，比较自由散漫，但
是有的孩子更懂事，自理能力都很
强。”

本来就喜欢小朋友的周老师想
在圣诞节为孩子们送去礼物，送去
关爱，加上育婴堂路幼儿园和小学
的“ 渊源”，她更是义不容辞地通过
微博报名当起了圣诞老人。试穿上
圣诞老人衣服的周老师在镜头前面
活泼不已，摆出各种可爱的造型，

“ 相信今年的圣诞节对小朋友来说
一定会是非常开心的回忆。”

王颖体重还不足90斤，
圣诞老人的衣服对她来说
显得有点宽大，这个圣诞
老人虽瘦小，但是“ 送礼
物”的经历却是满满的。

正在读大二的她曾经
就为外来务工子女学校的

孩子们捐过可爱的日历本，让
孩子们在上面圈圈画画。市区里的
一些临时看护中心，也曾收到过王
颖送去的温暖，和看护中心里流浪

的孩子们以及那些被家长抛弃的脑
瘫孩子们讲话、沟通，也让读心理学
的她更了解这个社会的林林总总。

王颖说，报名参加活动既是为了
圆自己的圣诞老人梦，也是为了能给
孩子们带去更多的信息，帮助他们认
识多彩的世界。王颖这两天还忙着练
习吉他，准备在活动当天为孩子们带
去小节目。“ 小朋友都很喜欢有意思
的事和新鲜有趣的东西，希望他们会
喜欢我为他们表演的节目。”

姜兴芬阿姨的女儿和儿子曾在
去年暑假一起参加过《 青年报》组织
的“ 到父母打工的城市看一看”活
动。在圣诞老人第一季活动启动的时
候，姜阿姨和7岁的女儿姜成凤也曾
为一位自闭症的小孩买了一大盒芭
比娃娃。

今年，本报热线电话再次接到姜

阿姨的致电，想要报名成为圣诞老
人。“ 一方面是想帮助外来务工子女
学校的孩子，另一方面还是为了女儿
吧，她从来没有过过圣诞节。”

姜阿姨带着女儿凤凤一起来试穿
圣诞老人的服装，一开始还有点害羞，
但在女儿的鼓励下，阿姨摆出各种圣诞
老人的姿势，顺利地完成了拍摄。

孩子们的脾气我再熟悉不过
周蔚兰 女 25岁 幼儿教师

公益经历丰富 特地练习吉他
王颖 女 19岁 学生

“ 和孩子在一起越变越年轻”

郭传嘉 男 77岁 退休

黄晓文刚读大一，对上海也只
有三四个月的亲身认识，他笑言在
这点上和育婴堂路小学这10位孩子

“ 蛮相似的”。不过记者了解到，他
的幸福点在于有一群很好的室友
和同班同学，当他在《 青年报》上看
到“ 圣诞老人”征集令时，室友就鼓
励他去参与这项公益活动。

虽然黄晓文是大学新生，但他
已经是学校义工队的骨干，每每有
慈善活动总少不了他的身影。黄晓
文说他做得最多的还是学校里的
爱心义卖，“ 将同学募捐所得款项
捐给边远山区的孩子，我内心会很

安慰。”
记者了解到黄晓文在广西老家

还有一个读高中的亲妹妹。他说他
和妹妹是一起长大的，有很深的感
情，“ 看到报道中的几个小女生就
会让我联想到我的妹妹，不过妹妹
现在也很调皮！”

黄晓文并不擅长吹拉弹唱，但
他超过1米9的个子让他打篮球
变得很容易。他说如果有条件
可以表演转球、运球给孩子们
看，也会尽力去准备一个小节
目“ 让弟弟妹妹们觉得好
玩”。

“ 小女生让我联想到妹妹”

黄晓文 男 20岁 华东理工大一学生

除了认领孩
子们的心愿外，薛
佐还梦想着有一
天 穿 着 圣 诞 服 去

实现孩子的心愿。
麻利地套上圣诞服

和假胡子，薛佐似乎对
圣诞帽并不满意，还从卧室

里拿出了自己珍藏的一个带有两个

白辫子的圣诞帽。
毕业于师范类学校的薛佐对和

小朋友打成一片非常有信心，并希
望用自己的小品表演让孩子们留下
深刻印象。她觉得，能扮演圣诞老人
很开心，“ 我觉得这种形式的切入点
能拉近人和人之间的距离。我的父
母也很支持我，说我可以每年这么
扮下去！”

父母鼓励我每年这么扮下去
薛佐 女 28岁 上海银行市北管理处

让女儿和孩子们一起过圣诞
姜兴芬 女 40岁 绿化工

去年“ 圣诞老人来了”第一季
时，侯国泰已经是其中的一员了。他
对当时的场景印象还很深刻：“ 去年
孩子们一起玩‘ 抢板凳’的游戏让
我回想起我小时候，孩子们《 我爱洗
澡》的舞蹈也蛮好玩的！”

正因为有了很多美好的回忆，
侯国泰本月初看到本报征集令后毫

不犹豫选择再度报名，“ 和孩子们说
一声‘ 我来了’，问问他们想要我表
演什么节目？”

侯国泰至今仍义务帮助多位外
来务工者的子女补习功课，他去
年曾说“ 人生在世，就是
要为别人做些好事”，而
且也一直在践行。

去年活动印象深刻 今年不想错过

侯国泰 男 63岁 退休

或许是“ 职业病”，姜楠平日上
班时总会翻阅各种报刊，她表示《 青
年报》 的公益活动数量之多让她感
到很惊讶，“ 不仅有创意而且挺有
趣，蛮吸引人的。这次‘ 圣诞老人来
了’我就很感兴趣。”姜楠说，看到
报纸上那些小朋友对上海的陌生感

“ 感到在情理之中”，因此希望能用

自己身上的闪光点感染到小朋友
们，“ 人活在世上能帮就会帮，更何
况帮的是小朋友！”

虽然姜楠本身还未有子女，但
她认为自己和小朋友一起玩很拿
手，能和他们一起去疯，竖着大拇指
的她显然对自己届时的感染力很有
信心。

用身上的闪光点去感动小朋友

姜楠 女 33岁 外港海关团委书记

“ 一直就很喜欢孩子，虽然没有
接触过外来务工子女这个群体，但
是我想孩子们都是一样天真可爱
的。”王懿通过微博报名了“ 圣诞老
人”活动。这将是她第一次扮圣诞老
人，也是第一次与公益活动近距离

接触。王懿告诉记者，自己一直挺想
参加公益活动的，可惜平时没找到
什么合适的机会。

喜欢孩子的王懿说，自己很会
和小朋友相处，“ 相信这一次孩子们
也会很快就喜欢上我的。”

第一次做公益就来扮圣诞老人

王懿 女 26岁 物流专员

纪远征第一次走进公益还是大
一的时候，那时的她报名参加了学
生会的支教活动，跟着同学一起来
到了一所在松江区的外来务工子女
小学教小朋友上英语课。走进学校，
只有三四间很老的房间用作校舍，
甚至感觉根本不像一个学校。

纪远征说，那次支教给她的触
动很大，对平常人来说十分普通的
事情，但是对这些孩子来说却是天

大的愿望。以一个人的能力就可以
同时满足好几个孩子的心愿，她觉
得这些孩子真的很需要关怀。

这一次，看到《 青年报》上招募
圣诞老人，纪远征很快就致电报名
了，同样是外来务工子女小学，虽然
相比她读大学时的情形，现在的学
校得到的关注和改善更多，但是纪
远征还是希望能够通过自己的力量
为孩子们带去快乐。

大学时的支教经历难以忘怀

纪远征 女 24岁 公司职员

郭老伯是这次10位“ 圣诞老
人”中年纪最大的一名。不过别看他
年纪大，看他一举一动还是中气十
足，且举手投足间还有些孩子范儿。
郭老伯穿戴完圣诞老人服装后，特
地架了副老花眼镜，还不忘从卧室
里拿出了一个圣诞老人模型作为陪
衬，别说还真和孩子们印象中的圣
诞老人很相像。试穿期间郭老伯经

常笑得很开心，用他的话说“ 这样可
以使人年轻”。

郭老伯说他很喜欢和小朋友在
一起，“ 典型”就是读书日送三年级
的孙子上学。郭老伯经常起个大早，
为孙子准备好早饭，并陪伴他直至
学校，待再回到家中又开始操心中
午吃什么。“ 和小孩子在一起我自己
也会变得年轻，心态会好很多。”


